

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 62/Miércoles 28 de marzo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE CUBA

- [Dialogan Raúl Castro y Benedicto XVI](#) ANSA/EFE.
- [Resumen visita del Papa al Santuario del Cobre](#) EFE/ANSA/REU.
- [Chávez saluda presencia del Sumo Pontífice en La Habana](#) ANSA.
- [Amplia repercusión de las actividades de Su Santidad en medios masivos cubanos](#) ANSA.
- [Colaboración y confianza son las palabras claves escogidas por el diario Observatore Romano](#) ANSA.
- [Vicepresidente de Panamá asiste a oficios religiosos del Papa en Cuba](#) EFE.
- [Cubanos procedentes de Miami participan en misa conjunta celebrada en la Catedral](#) AFP.
- [Portavoz del Vaticano y otros comentan incidente con desafecto en Santiago](#) ANSA/AP.
- [Flotilla de mafia miamense realiza frente a nuestras costas actividades provocativas](#) AFP/EFE.
- [Dos congresistas republicanos por la Florida amenazan a empresarios que negocian con Cuba](#) PL.
- [Marino Murillo reafirma que se seguirá modernizando el modelo económico y nuestro sistema socialista](#) AFP/EFE/REU.
- [Congreso de El Salvador podría ratificar Acuerdo de Alcance Parcial bilateral](#) NOTIMEX.
- [Bolivia apuesta por ir a la Cumbre de las Américas para pedir cuentas a EE.UU.](#) EFE
- [Ecuador aún no ha confirmado su asistencia](#) EFE.
- [OMS elogia sistema de salud cubano](#) XINHUA.
- [Hará campamento en Cuba equipo de boxeadores juveniles y cadetes de México](#) NOTIMEX.

DEL MUNDO

- [Chávez confirma que saldrá el jueves para Caracas y regresará el sábado](#) EFE.
- [Fustiga a EE.UU. por recomendaciones de no viajar a Venezuela debido a la violencia](#) ANSA.
- ["Tribunal Supremo muestra escepticismo sobre seguro médico obligatorio en EE.UU."](#) EFE
- [Gongrich promete apoyar a Romney si éste gana la candidatura](#) AP.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 27 (ANSA) - El papa Benedicto XVI fue recibido hoy en el Palacio de la Revolución de La Habana por el presidente cubano, Raúl Castro, en una audiencia oficial que sigue a la misa oficiada la víspera por el pontífice en Santiago de Cuba.

De hecho, se trata del tercer contacto directo entre los dos jefes de Estado. La víspera Raúl Castro recibió a Su Santidad, a quien volvió a saludar en la noche al término de la eucaristía.

El componente político, a priori ajeno a los objetivos del viaje del pontífice a Cuba, se hizo presente desde el mismo momento en que el Papa, a bordo de su avión rumbo a México -primera escala de su gira latinoamericana-, calificó de perimido al marxismo y obsoleto el comunismo.

Con lenguaje atemperado, el canciller cubano, Bruno Rodríguez, a instancias de la prensa el mismo viernes, respondió la voluntad del pueblo cubano de escuchar con respeto a la máxima autoridad del Vaticano.

Sin embargo, el intercambio comenzó con el discurso de bienvenida del mandatario cubano, quien aprovechó la ocasión para desbarrar de Estados Unidos y el embargo económico que mantiene contra La Habana, y reivindicó la justeza del modelo que adelanta su administración.

Horas después, al inicio de la jornada de hoy, Benedicto XVI emitió otro mensaje de aliento pero también de conceptos a los cubanos en una oración en el poblado de El Cobre, en la oriental provincia de Santiago de Cuba.

"Reciban el cariño del Papa y llévenlo por doquier, para que todos experimenten el consuelo y la fortaleza en la fe. Hagan saber a cuantos se encuentren lejos o cerca que he confiado a la madre de Dios el futuro de la patria avanzando por caminos de renovación y esperanza", dijo en el santuario de la virgen de la Caridad del Cobre.

Para no dejar dudas de la postura del gobierno, el vicepresidente del Consejo de Ministros Marino Murillo, respondió a los medios:

"En Cuba no va a haber una reforma política. En Cuba estamos hablando de la actualización del modelo económico cubano que haga nuestro socialismo sustentable", recalcó.

"Actualizaremos nuestro modelo socialista con características bien cubanas, lo que se ajuste a nuestras condiciones", puntualizó, para luego reiterar que en Cuba no se harán reformas políticas.

De otra parte, no se descarta un posible encuentro del Papa con el ex presidente cubano Fidel Castro.

Se espera mañana una gran concentración en la Plaza de la Revolución José Martí habanera, donde el Santo Padre ofrecerá una misa a partir de las 9 locales.

LA HABANA, 27 MAR (EFE).- El presidente cubano, Raúl Castro, recibió hoy en La Habana al papa Benedicto XVI, durante la segunda jornada de su visita apostólica a Cuba que finalizará mañana miércoles.

El encuentro entre el pontífice y el mandatario cubano tuvo lugar en el Palacio de la Revolución, donde el papa fue saludado por miembros del Consejo de Estado y del Gobierno.

De acuerdo con el programa oficial de la visita, el encuentro entre Raúl Castro y Benedicto XVI responde a una "visita de cortesía" del papa en su calidad de jefe del Estado Vaticano.

De forma paralela, el secretario de Estado de la Santa Sede (primer ministro), Tarcisio Bertone, se reunió en una sala anexa con el primer vicepresidente de Cuba, José Ramón Machado Ventura, (número dos del Gobierno cubano) y el canciller de la isla, Bruno Rodríguez.

Por parte de la Santa Sede acompañaron a Bertone el sustituto de la Secretaría de Estado (número tres del Vaticano), Angelo Becciu, el secretario para las Relaciones con los Estados (ministro de Exteriores), Dominique Mamberti, y el nuncio apostólico en Cuba, Bruno Musaro.

Tras las conversaciones, el presidente Raúl Castro presentará al papa a su familia.

Después, se producirá un intercambio de regalos. En concreto, el pontífice obsequiará a Raúl Castro un facsímil de "Geographia de Tolomeo".

Se trata del facsímil de un pergamino de los años 1460-1470 que reproduce el manuscrito "Urbinatino latino" que se encuentra en la Biblioteca Apostólica Vaticana y que contiene la versión latina de la "Geographia" de Claudio Tolomeo, del II siglo después de Cristo, obra de Jacopo d'Angelo da Scarperia (1360-1410).

LA HABANA, 27 MAR (EFE).- El papa Benedicto XVI visitó hoy el Santuario de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba, a la que pidió por los presos, por las familias cubanas separadas y por Haití, "que aún sufre las consecuencias" del terremoto de 2010.

"He suplicado a la Virgen Santísima por las necesidades de los que sufren, de los que están privados de libertad, separados de sus seres queridos o pasan por graves momentos de dificultad", dijo el papa en un saludo a peregrinos y habitantes del poblado del Cobre donde se ubica el templo, a unos 20 kilómetros de la ciudad oriental de Santiago.

El pontífice, que pronunció estas palabras tras unos momentos de oración en el interior del templo, también pidió a la virgen "mambisa" que Cuba avance "por caminos de renovación y esperanza",

En sus oraciones, Benedicto XVI tuvo presentes a los jóvenes del país para que sean amigos de Cristo "y no sucumban a propuestas que dejan la tristeza tras de sí". También oró por los afrocubanos.

El papa concluyó su saludo con el deseo de que "nada ni nadie les quite la alegría interior, tan característica del alma cubana".

Benedicto XVI inició su segunda jornada en Cuba con la visita al Santuario de la Caridad del Cobre, tras pernoctar en una vivienda construida para la ocasión al lado del recinto religioso.

El pontífice recordó que está en Cuba como "peregrino de la Caridad": su visita se produce en el Año Jubilar por los 400 años del hallazgo de la imagen mariana que fue encontrada en 1612 por tres buscadores de sal flotando en aguas de la Bahía de Nipe sobre una tabla que decía: "Yo soy la Virgen de la Caridad".

La Virgen de la Caridad o "Cachita", como se la llama popularmente en Cuba, es todo un símbolo de identidad y fe para los cubanos de dentro y fuera del país y su significación trasciende del marco católico a la cultura e historia de la isla.

La imagen también se conoce como la "Virgen Mambisa" porque los independentistas cubanos la llevaron con ellos durante su alzamiento contra la colonia española.

Para la santería y otros cultos afrocubanos la Caridad se asocia con Oshún, una deidad del culto yoruba que representa las aguas dulces, el amor, la fertilidad y la sensualidad femenina.

De rostro mestizo y con manto dorado, la Caridad es una imagen de 36 centímetros que se conserva sobre una base de plata y dentro de una vitrina refrigerada y a prueba de balas en lo alto del altar del santuario.

Entre agosto de 2010 y diciembre de 2011 la Virgen recorrió unos 30.000 kilómetros y reunió a millones de cubanos a su paso, en su primer peregrinaje nacional tras la revolución de 1959.

La Virgen acompañó este lunes a Benedicto XVI en la misa que ofició en Santiago de Cuba y el pontífice depositó a los pies de la imagen una rosa de oro.

Objeto de muchas ofrendas en su santuario, la más famosa que ha recibido la Caridad del Cobre es la medalla del premio Nobel de Literatura que el escritor estadounidense Ernest Hemingway ganó en 1954, y que se

conserva "en un lugar seguro" de Santiago de Cuba, pero fuera de El Cobre.

POR FRANCISCO FORTEZA

SANTIAGO DE CUBA, 27 (ANSA) - El papa Benedicto XVI, al concluir hoy una estancia de menos de 24 horas en esta ciudad, pidió hoy "ánimo" a los cubanos y suplicó a la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba, por "las necesidades de los que sufren, de los que están privados de libertad, separados sus seres queridos o pasan por graves momentos de dificultad".

En un breve mensaje a peregrinos que se congregaron en el santuario de la Virgen, en las afueras de Santiago, el pontífice afirmó: "he puesto asimismo en su inmaculado corazón a los jóvenes, para que sean auténticos amigos de Cristo y no sucumban a propuestas que dejan la tristeza tras de sí".

En la última ceremonia en Santiago antes de partir a La Habana, segunda etapa de su viaje a la isla, el Papa recordó a "los cubanos descendientes de aquellos que llegaron aquí de África, así como de la cercana población de Haití, que aún sufre las consecuencias del conocido terremoto de hace dos años".

Benedicto XVI además pidió "ánimo" a los cubanos para "seguir edificando la vida sobre la roca firme que es Jesucristo".

Un pequeño número de peregrinos congregados ante el santuario cantó y dio vivas a Benedicto XVI.

Una "Steel Band" de la localidad de El Cobre, donde está ubicado el santuario, en las afueras de la ciudad del este del país, recibió al Papa al entrar en el templo con una interpretación del Ave María.

El Pontífice concluyó así una estancia de menos de 24 horas, breve e intensa, a Santiago de Cuba, donde fue recibido por el presidente, Raúl Castro. Además cientos de miles de personas le dieron la bienvenida y alrededor de 200.000 asistieron el lunes a la misa por él celebrada.

"Yo fui a la plaza porque lo pidieron en la prensa. No soy creyente católico pero el Papa es una figura mundial que hay que respetar", dijo a ANSA Demetrio Hernández, de 36 años de edad, mecánico de electrodomésticos. "No estuve todo el tiempo en la misa, solo un ratito", comentó.

Según Demetrio "muchos amigos se fueron" junto con él "antes que terminara la misa pues ninguno acostumbramos a ir a la Iglesia".

Freya, una católica "ferviente", según dijo, estuvo "hasta el último momento en la Plaza cantando y agitando mi bandera cubana para saludar a Su Santidad".

El Papa partió rumbo al aeropuerto de Santiago tras concluir su visita al santuario de la Caridad del Cobre.

En La Habana, en tanto, crecía la expectativa en torno a una posible reunión del Pontífice con el presidente Raúl Castro y su hermano y líder histórico de la Revolución, Fidel Castro.

En la capital cubana se encuentra además, bajo tratamiento médico, el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, aunque fuentes vaticanas dijeron que no pidió una entrevista con el Pontífice.

El Papa mañana oficiará una misa multitudinaria en la Plaza de la Revolución "José Martí", de la capital, en el mismo lugar que su antecesor, Juan Pablo II, celebró una ceremonia religiosa durante su viaje pastoral a la isla en enero de 1998.

POR NELSON ACOSTA

EL COBRE, CUBA, 27 MAR (REUTERS) - El Papa Benedicto XVI visitó el martes el santuario de El Cobre, una pequeña localidad cerca de Santiago de Cuba que acoge a la Virgen de la Caridad, un símbolo nacional que impulsó a la Iglesia a pujar por un mayor rol en tiempos de cambio en la nación socialista.

El Santo Padre pidió a los cubanos construir una nueva sociedad "abierta y más justa" durante su multitudinaria misa el lunes en Santiago, primera parada de un viaje de tres días que muchos esperan genere mayor apertura del Gobierno para tratar temas sensibles como derechos humanos y libertades políticas.

A su llegada al santuario de El Cobre, Benedicto XVI fue recibido por los obispos de Cuba y habitantes del lugar. Durante la ceremonia que fue transmitida por la televisión estatal, Su Santidad encendió un cirio antes de orar a la Virgen que es conocida popularmente como "Cachita".

"He confiado a la Madre de Dios el futuro de su Patria, avanzando por caminos de renovación y esperanza, para el mayor bien de todos los cubanos", dijo el Papa.

"He suplicado a la Virgen Santísima por las necesidades de los que sufren, de los que están privados de libertad, separados de sus seres queridos o pasan por graves problemas de dificultad", agregó.

Al llegar a Cuba el lunes procedente de México, el Papa había manifestado su deseo de visitar El Cobre y postrarse ante la Virgen para pedirle que guíe a la nación "por los caminos de la justicia, la paz, la libertad y la reconciliación".

El año pasado, la procesión de una réplica de la imagen por toda la isla reavivó la fe en un país que fue oficialmente ateo hasta 1992 y propició la visita del Papa 14 años después de que Juan Pablo II suavizó la hostil relación que existía entre la Iglesia y el Gobierno desde el triunfo de la revolución en 1959.

La peregrinación para celebrar el aniversario número 400 de su hallazgo en el mar por unos pescadores atrajo a cientos de miles de devotos tanto católicos como santeros, una espiritualidad de raíces africanas que la conoce como Ochún, la diosa del amor.

Pero además fue una muestra de la creciente influencia de la Iglesia en Cuba, que desde la visita del Papa polaco se ha convertido en la institución más influyente después del Partido Comunista -único legal en el país- y principal interlocutor del Gobierno en asuntos delicados como los grupos disidentes.

IGLESIA IMPRESCINDIBLE

El Papa, que visitó El Cobre tras pernoctar en una residencia cercana al santuario, partió hacia La Habana, a donde deberá llegar en horas del mediodía para reunirse con el presidente Raúl Castro.

Además, el jefe del Estado Vaticano podría encontrarse con Fidel Castro, líder histórico de la revolución, y con su aliado venezolano, Hugo Chávez, quien está en Cuba para tratarse con radioterapia el cáncer que le fue diagnosticado el año pasado.

Sin embargo, no está previsto que dé audiencia a grupos opositores, que se quejan de que las autoridades mostrarán a Su Santidad una realidad sesgada, mientras el Gobierno los acusa de estar a sueldo del Estados Unidos para desestabilizar al país.

El obispo de Roma moderó su discurso tras los frontales comentarios que precedieron su llegada sobre el fracaso del comunismo en Cuba, pero mantuvo su visión de que el país necesita nuevas vías y modelos para avanzar y que la Iglesia está dispuesta a ayudar si la dejan.

"Quedan muchos aspectos en los que se puede y debe avanzar, especialmente a la aportación imprescindible que la religión está llamada a desempeñar en el ámbito público de la sociedad", dijo el Papa, quien también ha criticado los 50 años de embargo económico que sufre Cuba por parte de Estados Unidos.

Desde que asumió oficialmente la presidencia en el 2008 tras la renuncia de su hermano por motivos de salud, Raúl Castro ha impulsado reformas para reanimar la economía sin renunciar al ideario marxista, generando expectativas y temores en un país acostumbrado por décadas al centralismo de corte soviético.

MÁS ALLA DE LA RELIGION

La Virgen de la Caridad es un ícono que trasciende la religión: reverenciada por los primeros nacionalistas cubanos, su imagen acompañó a muchos de los rebeldes que en la década de 1950 subieron a la Sierra Maestra liderados por Fidel Castro y Ernesto "Che" Guevara para enfrentar y derrocar al dictador Fulgencio Batista.

La madre de Fidel y Raúl, los hermanos que han dirigido el destino del país desde hace más de cinco décadas, dejó unas pequeñas estatuillas de oro de sus hijos para pedirle a la Caridad por la victoria de los rebeldes.

Ernest Hemingway donó a la Virgen la medalla del Premio Nobel de Literatura que ganó en 1954, aunque ya no está en exhibición desde que "desapareciera" un par de días en 1986.

En el modesto santuario de El Cobre, el Papa fue testigo de la reverencia nacional a esta advocación de la Virgen, a la que miles de cubanos acuden cada año para rogar por favores de todo tipo, desde enfermedades hasta obtener una visa para viajar al exterior, o agradecer su intercesión en momentos difíciles.

"Gracias querida madre (Virgen) por todo lo que me has concedido. Por favor, ayúdame para pronto estar junto a la familia", escribió un ex capitán del Ejército, mientras depositaba sus preciados grados en la capilla de las ofrendas el día antes de la visita papal.

Trofeos, pelotas de béisbol, medallas, máscaras de carnaval, sillas de ruedas, mechones de cabello y hasta latas de cerveza adornan el altar de la pequeña efigie.

"Esta es una especial práctica de devoción, de espiritismo y hasta de santería. Y es una manera de perder el miedo con estas prácticas religiosas", explicó a REUTERS el sacerdote del santuario, Jorge Palma, sobre un país donde proliferó el sincretismo religioso tras años de anticlericalismo.

CARACAS, 27 (ANSA) El presidente Hugo Chávez saludó hoy al Papa Benedicto XVI que realiza una visita oficial en Cuba.

"Aquí estamos en La Habana, un mediodía de bastante sol, vamos a saludar al pueblo venezolano, al pueblo cubano, a Fidel (Castro) a Raúl (Castro) al Papa que está por aquí, le saludamos a Benedicto XVI", dijo Chávez a través de un contacto con la televisora, transmitido en cadena de radio y televisión.

Chávez destacó de que manera "el pueblo cubano ha recibido a su santidad Benedicto XVI".

El mandatario viajó el sábado 24 a Cuba, para someterse a un tratamiento de radioterapia, a un mes de ser operado de una nueva lesión cancerosa que le detectaron en la misma zona donde le extirparon un tumor maligno en junio del 2011.

SANTIAGO DE CUBA, 27 (ANSA) - La prensa gráfica, la televisión y la radio cubanas, todas estatales, destacaron hoy la "bienvenida calurosa" que brindó al papa Benedicto XVI el presidente Raúl Castro, en el aeropuerto de Santiago de Cuba, en el extremo oriental del país.

"Cuba lo recibe con afecto y respeto y se siente honrada con su presencia. Encontrará aquí a un pueblo solidario e instruido que se ha propuesto alcanzar toda la justicia y ha hecho grandes sacrificios", es la frase que encabeza en el diario oficial Granma, del gobernante Partido Comunista, la publicación íntegra de las palabras pronunciadas por Castro.

"De Martí aprendimos a rendir culto a la dignidad plena del hombre y heredamos la fraterna fórmula que seguimos hasta hoy: 'con todos y para el bien de todos'", agregó el presidente cubano, en una cita destacada por

la prensa local.

El discurso de saludo del Papa también fue publicado en el mismo medio local.

La Radio Progreso y la Radio Rebelde, emisoras nacionales, comentaron la asistencia a la misa papal del lunes en la Plaza de la Revolución de Santiago.

Esos medios señalaron la presencia de "miles de personas" en la cita y llamaron a participar a los habaneros en la misa del día 28 en la capital cubana.

Los telediarios transmitieron este martes los momentos que consideraron de mayor interés de la estancia del Papa en Santiago. También fueron transmitidos el lunes el recibimiento y la misa.

Benedicto XVI partió hoy en un avión de Alitalia hacia La Habana, donde permanecerá hasta el miércoles por la noche.

Los momentos más importantes de su permanencia en la capital cubana serán la misa en la Plaza de la Revolución de La Habana, el 28 en la mañana, un encuentro con el presidente Castro, y la despedida.

El papa llegó a Cuba como peregrino, a celebrar el Año Jubilar Mariano, por el 400 aniversario del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad, la patrona del país.

CIUDAD DEL VATICANO, 27 (ANSA) - "Colaboración y confianza" son las palabras clave elegidas por el diario vaticano Osservatore Romano para su portada sobre el viaje de Benedicto XVI a Cuba.

El director de ese medio, Giovanni Maria Vian, en una nota editorial ubicada en primera página, titula "Tras las huellas del predecesor", para destacar el vínculo -ya subrayado por Joseph Ratzinger al llegar a la isla caribeña-, con el viaje realizado por Karol Wojtyla hace casi 15 años.

Benedicto XVI habló de "huella imborrable" al referirse al legado del viaje de Juan Pablo II, recordó Vian.

Con ese viaje, según Vian, se abrió "una etapa de mayor colaboración y confianza en las relaciones entre Estado e Iglesia".

"En ese sentido sin embargo, destacó con claridad el Papa, queda mucho por hacer, en especial en lo referente al 'aporte imprescindible' de la religión en el marco público", escribió el director del diario vaticano.

Vian se refirió también al "pleno éxito de los días transcurridos en México" por el Papa, con su legado de "esperanza" para toda América Latina.

Cuando Dios es "alejado" del mundo, dijo Vian citando al Papa, el planeta "se transforma en un 'lugar inhóspito' para el hombre".

El cristiano, en cambio, debe "luchar día a día" para un "mundo nuevo", "pero con las armas de la paz y del perdón que reflejan la bondad de Dios", destacó.

PANAMÁ, 26 MAR (EFE).- El vicepresidente de Panamá, Juan Carlos Varela, viajó hoy a Cuba para asistir a los oficios religiosos que presidirá el papa Benedicto XVI, que inició este lunes una visita pastoral a la isla.

"Saliendo a Cuba a participar en la visita del Papa Benedicto", informó Varela a través de su cuenta en la red social Twitter.

El vicepresidente añadió que el mensaje de "esperanza y fe" de Benedicto XVI "es de mucha importancia" para la región latinoamericana y caribeña.

Benedicto XVI llegó este lunes a Cuba, donde permanecerá hasta el miércoles, procedente de México, donde el viernes pasado inició una visita de tres días.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 27 MAR 2012 (AFP) - Cubanos de Miami y La Habana, las "dos orillas" del estrecho de Florida y distanciados desde hace décadas por causas políticas, colmaron este martes la Catedral de La Habana en un acto de unidad con motivo de la visita de Benedicto XVI.

Con sus credenciales de peregrinos al cuello, por la visita papal, cubanos y cubanas de Miami y otras partes de Estados Unidos llegaron a La Habana tras asistir a la bienvenida del Pontífice el lunes, en Santiago de Cuba (sureste) y visitar el Santuario de El Cobre.

El arzobispo de Miami, Thomas Wenski, ofició la misa en la Catedral acompañado de dos obispos cubanos residentes en Estados Unidos, Felipe Estévez, de San Agustín, Florida, y Octavio Cisneros, de Brooklyn, Nueva York.

"En estos momentos queremos que los cubanos aprendan a ser hermanos, y en esa hermandad tengan conocimiento de la diversidad, y que esta diversidad no tiene que dividir al pueblo, que sigue siendo un sólo pueblo", dijo el arzobispo Wenski a la prensa.

Para la histórica visita de Juan Pablo II a la isla, en 1998, fracasó un intento de la Iglesia para que viajaran peregrinos de Miami.

En esta ocasión, Antes de la misa, los cubanos de Miami aprovecharon para recorrer La Habana Vieja, donde está enclavada la Catedral, y comprar artesanías y recuerdos de Cuba.

La visita de Benedicto XVI, que terminará el miércoles tras una misa campal en la Plaza de la Revolución, tiene para la Iglesia dos objetivos básicos, la reconciliación entre cubanos y una nueva evangelización de la isla.

La labor de la Iglesia en la reconciliación es "excelente, es un acto de amor y la revolución cubana es también un acto de amor", dijo a la AFP el poeta cristiano Pablo Armando Fernández, premio nacional de Literatura, en una casa Fidel Castro celebró hace unos años su cumpleaños, el 13 de agosto.

En la Catedral, que tiene capacidad para 400 personas sentadas, estuvo colmada, con gente en de pie en los pasillos laterales.

"La Iglesia siempre ha trabajado por la reconciliación y por la evangelización", dijo a la AFP el opositor Oswaldo Payá, quien dirige el ilegal Movimiento Cristiano Liberación.

Sin embargo, Payá lamentó que "hay cosas que nuestra Iglesia debería denunciar, porque muchos de sus hijos están en prisión porque viene nuestro pastor (el Papa) y eso yo lo denuncié".

Según opositores, más de 150 disidentes fueron detenidos en los últimos días para evitar que protesten durante la visita del Papa.

"El Papa ha dado un mensaje de amor y de esperanza en contraste con el ambiente que estamos viviendo de terror, de encarcelamiento", dijo Payá.

Pero para el poeta Fernández, "todo lo que una a los seres humanos hay que hacerlo, no importa donde vivamos".

José Espino salió de Cuba en 1961 siendo un niño. Hoy tiene 56 años y es sacerdote en Estados Unidos. Preguntado por la AFP si cree posible la reconciliación, señaló: "creo que sí, ese es uno de los propósitos de siempre de la Iglesia".

El viaje a Cuba de cientos de peregrinos de Estados Unidos provocó fuertes críticas de sectores radicales del exilio cubano al arzobispo de Miami.

"El pueblo cubano aquí y en Miami tiene ahora un conocimiento mejor del trabajo valioso que está haciendo la Iglesia en Cuba, que quiere ser levadura de esperanza evangélica", dijo el arzobispo Wenski.

"En Miami hay muchas expectativas de esta visita y los cubanos que me han acompañado desde Miami han experimentado la alegría del pueblo cubano al recibir al Santo Padre y también los de Miami quieren ver unas cosas muy positivas de esta visita", añadió.

SANTIAGO DE CUBA, 26 (ANSA)- Federico Lombardi, portavoz del Vaticano, confirmó esta noche que una persona gritó consignas anticomunistas durante la misa del Papa Benedicto XVI hoy en esta ciudad, en su primer día de visita a Cuba.

La persona, que Lombardi describió como un joven, no fue identificada.

"El incidente duró apenas dos minutos", comentó Lombardi.

"Si entendí bien había un joven que se acercaba en dirección al altar y que gritó algunas palabras contra el comunismo y por la libertad", agregó.

Según el vocero vaticano, "por un lado están los fieles que quieren estar con el Papa y tienen el derecho de hacerlo sin complicaciones" y por el otro el "derecho de manifestar sus opiniones".

La misa pública, a la que asistieron unas 200.000 personas transcurrió sin embargo en tranquilidad.

El gobierno cubano acusó a Estados Unidos y a "sus mercenarios internos", los opositores, de buscar tensiones que perturben la visita papal.

El pontífice viajará a La Habana mañana martes, donde oficiará otra misa el 28, día en el que terminará su visita a Cuba.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

SANTIAGO, CUBA (AP)- Activistas disidentes exigieron que las autoridades identifiquen al protagonista de un incidente pocos minutos antes de comenzar el lunes una misa del Papa Benedicto XVI.

"La Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional, hasta las 9 a.m. de hoy martes, no ha podido identificar por su nombre al joven que pronunció consignas en favor de la libertad y contra el comunismo poco antes de iniciarse la misa oficiada por el Papa Benedicto XVI", expresó un comunicado de esa organización no gubernamental opositora.

"Hasta el momento se desconoce el paradero de esa persona", agregó.

Un hombre, mulato y de mediana edad con remera oscura y una gorra en la cabeza gritó algunas consignas y fue sacado de la Plaza por agentes de seguridad. No se trata de un disidente conocido.

Durante una conferencia de prensa posterior a la misa, el vocero del Vaticano Federico Lombardi dijo que el incidente duró un par de minutos como máximo y no contaba con información oficial.

"Había un joven que se acercó al altar y que gritó algunas palabras contra el comunismo y por la libertad... (era) una protesta de oposición, creo", expresó el funcionario vaticano, aunque admitió desconocer lo ocurrido exactamente.

Las autoridades cubanas no han formulado comentarios sobre el caso.

A mediado de mes 13 disidentes ingresaron a una iglesia en La Habana reclamando que el Papa mediara en sus demandas políticas ante el gobierno, tras ocupar el templo varios días, el cardenal Jaime Ortega solicitó a agentes de seguridad que lo desalojaran.

Un comunicado de la iglesia entonces lamentó que las parroquias fueran consideradas "trincheras" políticas y recordó su posición no partidaria, pero también aseguró que había grupos interesados en desprestigiar la visita del Pontífice.

Lombardi insistió el lunes en el derecho de los feligreses "que viene para rezar con el Papa tranquilamente" y deben poder hacerlo "sin complicación".

La comisión no gubernamental exigió en su nota "al gobierno de Cuba que identifique a la persona detenida de esa forma por la policía política secreta y que informe cuál es su paradero".

Otros disidentes consultado por la AP dijeron no conocer al involucrado en el incidente.

"Nosotros no sabemos nada al respecto", dijo a la AP Ángel Moya, un ex preso político.

Elizardo Sánchez quien dirige la mencionada Comisión no gubernamental de Derechos Humanos con sede en La Habana, indicó que estaban buscando afanosamente la identidad de la persona. "No conocemos ni el nombre ni su paradero, solo sabemos que fue un poco violento", expresó Sánchez.

MIAMI, 27 MAR 2012 (AFP) - La Flotilla "Democracia Luces de Libertad", organizada por exiliados cubanos en Miami, partió el martes hacia Cuba con el fin de detenerse a unos 20 Km. de La Habana cuando el Papa Benedicto XVI se reúna esta noche con Raúl y Fidel Castro, dijo uno de sus miembros.

"La primera flotilla está saliendo con cuatro barcos y la segunda fue cancelada", dijo a la AFP Rafael Tur, miembro del directorio ejecutivo del Movimiento Democracia después de las 13H00 locales (17H00 GMT) desde Cayo Hueso, extremo sur de Florida (sureste de Estados Unidos).

"El mal tiempo nos obligó a cancelar la segunda flotilla, donde se iba a realizar la misa el miércoles a la misma hora que el Papa se dirigiera a los feligreses en La Habana", explicó Tur.

Según Ramón Saúl Sánchez, presidente del Movimiento Democracia en Miami, "es necesario que el mundo se entere que están arrestando a los disidentes en todo el país y bajo técnicas que el Papa ni su cuerpo de seguridad podrán darse cuenta".

Al menos tres embarcaciones de la Guardia Costera escoltan a la flotilla de la Democracia, como le denominan sus promotores, que viajarán unas siete horas hasta llegar al punto más cercano de la isla para lanzar fuegos artificiales durante una hora aproximadamente.

"Están yendo a las casas de los disidentes cubanos para que no vayan a las iglesias y les están poniendo un guardia en la puerta. A muchos les han desconectando los celulares", dijo haciéndose eco de informaciones similares divulgadas por otras organizaciones de exiliados cubanos en Miami, donde vive la mayor población de opositores al régimen comunista de la isla caribeña.

Esta primera flotilla prevé llegar a aguas internacionales lo más cerca de Cuba (unas 12 millas) y lanzar desde los cuatro barcos poderosas luces en forma de fuegos artificiales que serán vistas desde La Habana, Pinar del Río y Matanzas. Según los organizadores, grupos disidentes en Cuba, los acompañarán alumbrando velas y linternas en el Malecón y otros lugares de la isla.

"Hay olas de entre 7 y 9 pies (de más de 50 metros) y no queremos poner en peligro la vida de nadie", explicó Sánchez.

Sánchez, presidente del grupo Movimiento Democracia en Miami, que se presenta como promotor de los derechos civiles y humanos para Cuba a través de la no-violencia, explicó el lunes que el envío de estas flotillas "está muy lejos de ser una provocación, lo que haremos es una especie de misa a la distancia".

"Esta es una gestión pacífica en aguas internacionales que nos ampara el derecho internacional y la provocación la ven todas las tiranías cuando se ejerce el derecho", dijo.

MIAMI (EE.UU.), 27 MAR (EFE).- Los activistas exiliados de Florida (EE.UU.) que zarparon hoy en una flotilla hacia aguas internacionales, frente a las costas cubanas, creen que sería "muy decepcionante" que el papa no se reuniera con representantes de la disidencia y escuchara también a "las víctimas en Cuba" durante su visita a la isla.

"Sería muy decepcionante para nosotros que el papa no se reúna con las Damas de Blanco o algún miembro de la oposición cubana", afirmó hoy a EFE Ramón Saúl Sánchez, presidente del grupo Movimiento Democracia, impulsor de esta iniciativa.

Cinco embarcaciones, con unos cuarenta activistas a bordo, zarpó este martes desde Cayo Hueso, extremo sur de Florida (EE.UU.), hacia Cuba y tiene previsto detenerse en aguas internacionales a unos 19 kilómetros de las costas de la isla.

Desde allí planea lanzar esta noche fuegos artificiales como señal de bienvenida a Benedicto XVI a Cuba, quien llegó el lunes a la isla.

El papa arribó este martes a La Habana, el segundo escenario de su visita a Cuba, tras su paso por la ciudad oriental de Santiago, y donde se reunirá hoy con el presidente Raúl Castro.

En un principio estaba previsto que la flotilla permaneciera en la zona hasta el miércoles, cuando el papa oficiará una misa en la Plaza de la Revolución de La Habana.

No obstante, Sánchez indicó que el mal tiempo ha obligado a cancelar los actos programados para mañana y suspender la salida de otras dos embarcaciones que tenían previsto partir esta noche (02.00 GMT del miércoles) desde la misma marina de Cayo Hueso.

El mensaje inequívoco que los exiliados cubanos quieren transmitir, subrayó el activista, es el de "solidaridad con el pueblo de Cuba y con los opositores", en un momento en que muchos disidentes "están siendo detenidos bajo arresto domiciliario".

Se trata, por eso, de un mensaje que se dirige también al Gobierno cubano y el poder político: "No solamente se deben abrir al mundo, como pidió el papa Juan Pablo II, sino abrirse al pueblo cubano", resaltó Sánchez minutos antes de zarpar.

A bordo de los barcos, los miembros de las diversas organizaciones que participan en esta iniciativa llevan pancartas con los rostros de opositores muertos, como Orlando Zapata Tamayo, o de grupos como las Damas de Blanco, que piden la libertad de los presos políticos en la isla.

En una gran pancarta con el rostro de Zapata Tamayo, que murió en 2010 en un hospital de La Habana como consecuencia de una huelga de hambre de 85 días, se lee: "Asesinado por Castro. Orlando Zapata Tamayo, preso político pacífico".

En opinión de Sánchez, la visita del papa a la isla caribeña "puede ayudar a lograr una apertura del Gobierno cubano, pero hay que hacer más y la comunidad internacional tiene que presionar más al régimen" para allanar el camino hacia la democracia.

En ese sentido, aseguró a EFE que sería "muy decepcionante" que el papa no se reuniera con las Damas de Blanco o algún opositor cubano para "escuchar también a la víctimas" de la isla.

No está previsto que el pontífice mantenga encuentro alguno con la disidencia, que ha denunciado que el régimen ha intensificado sus acciones represivas estos días contra los opositores.

Entre las organizaciones anticastristas que participan en la iniciativa figuran el Partido Republicano de Cuba, fundado en 2003 y cuyo coordinador nacional en la isla es Vladimir Calderón, uno de los disidentes que fueron desalojados de un templo de La Habana el 15 de marzo pasado.

Antes de partir, uno de los miembros de esta organización en el exilio, Geiser Conde, expresó, al igual que Ramón Saúl, la importancia de que el pontífice reciba a los opositores.

"Todos los cubanos tienen que tener una voz dentro de Cuba y el papa debe escuchar a todos los cubanos sin distinción", dijo en ese sentido Conde.

Puso de relieve que el mensaje de "libertad y esperanza" que encarna la flotilla refleja el deseo de los exiliados de que la visita papal "ilumine al Gobierno cubano para que dé voz y voto a todos los cubanos" y abra las puertas a una "democracia representativa con elecciones".

Está previsto que el papa se reúna esta tarde con Raúl Castro y, según fuentes del Vaticano, es posible que también tenga un encuentro con el expresidente Fidel Castro, si bien esa reunión no figura en la agenda oficial de la visita.

WASHINGTON, 27 MAR (PL) Como un acto de recrudescimiento del bloqueo económico contra Cuba, los congresistas federales republicanos por Florida Mario Díaz Balart y David Rivera amenazaron a los empresarios estadounidenses que mantienen vínculos comerciales con la isla.

Ambos legisladores de origen cubano arremetieron contra quienes buscan una flexibilización de las relaciones comerciales entre ambas naciones, rotas unilateralmente por Washington desde hace más de medio siglo.

En una entrevista concedida a medios locales, los congresistas unieron sus voces a las advertencias del senador Marco Rubio, también de ascendencia cubana, acerca de la relación que establecerían los empresarios estadounidenses con el gobierno de La Habana, ante una eventual mejoría de los vínculos comerciales.

Díaz-Balart señaló que los negocios que algunos estadounidenses están haciendo en Cuba tarde o temprano acarrearán consecuencias y podrían tener carácter legal, refiriéndose a la aplicación de las leyes Torricelli (1992) y Helms Burton (1996), diseñadas para sancionar cualquier intento de intercambio.

El congresista Rivera, por su parte, tildó de cabilderos del gobierno cubano a quienes actualmente sostienen negocios con la isla caribeña.

Díaz Balart y Rivera están vinculados a grupos extremistas de Miami, y son fuertes defensores del criminal bloqueo económico, comercial y financiero que Washington impone al pueblo cubano desde 1962.

Esta medida ha costado a Cuba más de 975 mil millones de dólares y constituye una violación de la Carta de Naciones Unidas y de las normas del Derecho Internacional.

LA HABANA, 27 MAR 2012 (AFP) - El vicepresidente cubano Marino Murillo aseguró este martes que "no va a haber una reforma política" en la isla, el mismo día que el papa Benedicto XVI llegó a La Habana para reunirse con el presidente Raúl Castro y tal vez su hermano Fidel.

"En Cuba no va a haber una reforma política, en Cuba estamos hablando de la actualización del modelo económico cubano, que haga nuestro socialismo sustentable y que tiene que ver con el bienestar de nuestro pueblo", dijo en conferencia de prensa Murillo, quien dirige la reforma económica de Raúl Castro.

Interrogado sobre las declaraciones de Benedicto XVI, quien instó el viernes a los cubanos a dejar de lado el marxismo que "no responde ya a la realidad" y a buscar "nuevos modelos", Murillo respondió: "todo lo que venga que preserve la unidad de la nación, el socialismo cubano y nuestro desarrollo bienvenido sea".

"Todo el que venga a Cuba a ayudarnos a actualizar nuestro modelo económico, de verdad, que venga a ayudarnos y no a imponernos cosas, bienvenido sea, estamos dispuestos a revisarlo", agregó Murillo, quien es miembro del selecto Buró Político del Partido Comunista de Cuba (PCC, único).

Añadió que "hay muchas personas en el mundo que nos quieren ayudar y muchas personas en el mundo que nos quieren transmitir sus experiencias, porque tenemos muchos amigos, y todos las escuchamos".

Señaló que Cuba ha estudiado las experiencias de China, Vietnam, Rusia y "otros países europeos", pero "lo hemos hecho con el ánimo de aprender y entender metodológicamente los conceptos económicos y políticos que esos países han aplicado, lo cual no quiere decir que vayamos a aplicar automáticamente lo que hicieron otros", pues sería "un error".

Raúl Castro, quien sustituyó en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006, propuso más de 300 reformas económicas para "actualizar" un agotado modelo cubano, de corte soviético. Esos cambios fueron refrendados por el PCC en su VI Congreso, en abril pasado.

Desde entonces, "lo que estaba previsto hacer hasta la fecha se ha hecho y lo que está previsto desde aquí al 2015 tiene un programa de trabajo y se va a cumplir exactamente", dijo Murillo.

"Hay una firme voluntad de la dirección (... del país) de que estrictamente lo que aprobó el Congreso del PCC se cumpla con la dinámica y la revisión constante que hay que hacerle a ese proceso", dijo Murillo, aludiendo a las críticas, entre ellas de la Iglesia Católica, por la lentitud en los cambios.

LA HABANA, 27 MAR (EFE).- El vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, Marino Murillo, recalcó hoy en que el proceso de actualización del modelo económico socialista emprendido en la isla no incluye reformas políticas.

"En Cuba no va a haber una reforma política, en Cuba estamos hablando de la actualización del modelo económico cubano, que haga nuestro socialismo sustentable y que tiene que ver con el bienestar de nuestro pueblo", recalcó Murillo ante medios extranjeros y nacionales en el Centro de Prensa especial habilitado en La Habana para la cobertura del viaje del papa Benedicto XVI.

Murillo, designado por Raúl Castro como coordinador del desarrollo de las reformas económicas, ofreció allí una rueda de prensa para explicar la marcha del plan de ajustes aprobado en el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC, único) en abril de 2011 para "actualizar" el modelo económico.

Dijo que la solución de los problemas que tiene la economía de la isla hoy "se resuelven en la economía real, donde se producen los bienes materiales" con prioridad al desarrollo de la actividad agropecuaria para sustituir importaciones.

Pero también destacó la importancia de otras áreas de "primer orden" porque generan los principales ingresos a la economía nacional como el turismo, el níquel, la biotecnología y los medicamentos.

Murillo también apuntó que Cuba ha estudiado las experiencias de modificaciones de otros modelos socialistas como los de China, Vietnam, la de Rusia y otros países europeos, pero recalcó que la isla actualizará el suyo "con características bien cubanas" y aplicando "lo que se ajuste a nuestras condiciones lo haremos".

Preguntado sobre el pronunciamiento del Papa acerca de la disponibilidad de la Iglesia para colaborar en la construcción de una sociedad fraternal y justa en la isla, el vicepresidente isleño dijo que "todo lo que venga que preserve la unidad de la nación, el socialismo cubano y nuestro desarrollo, bienvenido sea".

En otro apartado adelantó que el Gobierno cubano está trabajando en un nuevo decreto-ley que debe reconocer el funcionamiento de las cooperativas en actividades en otras actividades que no son las agropecuarias que realizan ahora y en un reglamento de esa norma jurídica.

"Lo nuevo es que serán incorporadas las cooperativas en otros sectores que no son el agropecuario", agregó.

Además, informó que está prevista una ampliación "en cantidad y en el tiempo" al régimen de entrega de tierras en usufructo que ya va por 1,3 millones de hectáreas en el país.

A fin de superar la grave crisis que Cuba arrastra desde la caída del bloque socialista, el presidente Raúl Castro ha impulsado un plan de ajustes económicos que han abierto un pequeño resquicio a la iniciativa privada, con medidas como la ampliación del trabajo autónomo no estatal.

Las reformas "raulistas" también persiguen un drástico adelgazamiento de las plantillas estatales así como la eliminación de prohibiciones que rigieron durante décadas como la compra-venta de vehículos y casas entre particulares, entre otras medidas.

POR ROSA TANIA VALDES

LA HABANA, 27 MAR (REUTERS) - Cuba seguirá modernizando su modelo económico pero el sistema político del país socialista es incuestionable, afirmó el martes el vicepresidente del Consejo de Ministros y supervisor de las reformas impulsadas por el Gobierno, Marino Murillo.

El viaje del Papa Benedicto XVI, que llegó a la isla el lunes en una visita de tres días, ha despertado expectativas de que la Iglesia pueda ayudar a construir una sociedad más abierta en la isla, donde rige un sistema de partido único y todos los medios de comunicación son estatales.

Sin embargo, Murillo aseguró que el plan de más de 300 reformas emprendido por el presidente Raúl Castro seguirá orientado a flexibilizar el rígido centralismo de corte soviético para asegurar la supervivencia del ideario marxista en el país y no se extenderá de ningún modo al área política.

"En Cuba no va a haber una reforma política. En Cuba estamos hablando de la actualización del modelo económico cubano que haga nuestro socialismo sustentable", dijo el funcionario en una conferencia con numerosos periodistas extranjeros llegados para cubrir la visita de Su Santidad.

Las reformas han permitido a los cubanos por primera vez desde el triunfo de la revolución en 1959 comprar y vender libremente casas y automóviles, adquirir tierras para el cultivo y ampliar el emprendimiento privado en áreas como el turismo y la hostelería.

"Hemos estudiado lo que está haciendo todo el mundo pero actualizaremos nuestro modelo socialista con características bien cubanas, lo que se ajuste a nuestras condiciones", agregó el ex ministro de Economía, argumentando que el Gobierno sigue de cerca los cambios en países como Rusia, Vietnam o China.

SAN SALVADOR, 27 MAR (NOTIMEX).- La Asamblea Legislativa de El Salvador podría ratificar el Tratado de Libre Comercio único de Centroamérica con México y el Acuerdo de Alcance Parcial (AAP) con Cuba, informaron hoy fuentes del organismo.

Los diputados de la Comisión de Relaciones Exteriores del Congreso acordaron la víspera ratificar los pactos comerciales, aunque los dictámenes al respecto serán discutidos en la plenaria del jueves próximo.

La legisladora por la derechista Alianza Republicana Nacionalista (Arena), Margarita Escobar, dijo que su partido dará sus votos para el TLC único de Centroamérica con México, que fue suscrito en noviembre de 2011.

Con respecto al AAP con Cuba suscrito en septiembre de 2011, la diputada manifestó que su partido estudiará más el caso.

El canciller Hugo Martínez y el ministro de Economía de El Salvador, Héctor Dada, coincidieron en que la ratificación de los tratados con ambas naciones ayudará a fortalecer el comercio.

Martínez señaló por medio de un comunicado de prensa que el tratado único de la región con México, busca consolidar las relaciones comerciales entre los países firmantes.

El acuerdo con Cuba, agregó, "tiene como objetivo propiciar un mayor desarrollo de las relaciones comerciales bilaterales, para complementar la economía a través del incremento en el flujo de comercio, inversión y cooperación de diversos productos".

Las exportaciones salvadoreñas a Cuba en 2011 sumaron 7.1 millones de dólares y las importaciones fueron de 3.4 millones de dólares.

BRUSELAS, 27 MAR (EFE).- El canciller boliviano, David Choquehuanca, apostó hoy por que los países latinoamericanos participen en la próxima Cumbre de las Américas para "pedir cuentas" a Estados Unidos y exigir que se deje de excluir a Cuba de estos foros.

En una entrevista con EFE, Choquehuanca ha subrayado que esa es la postura del presidente, Evo Morales, aunque no ha querido confirmar de forma definitiva su presencia en la ciudad colombiana de Cartagena los días 14 y 15 de abril.

"El viaje de los presidentes, por el mismo tema de seguridad, no se puede decir, el portavoz del mismo presidente confirma a veces faltando horas", explicó.

En todo caso, el canciller boliviano recordó: "El presidente Morales ha manifestado que los países deberían participar para pedir cuentas a Estados Unidos y exigir que no podemos seguir excluyendo a un país como Cuba".

Al mismo tiempo, los países deben demandar a Washington "que se levante el bloqueo económico injusto que durante años se ha impuesto sobre Cuba a pesar de que hay varias resoluciones de las Naciones Unidas", opinó.

Según Choquehuanca, el objetivo es que EE.UU. "pueda reflexionar, y que se pueda terminar con esta injusticia con un pueblo que ha demostrado solidaridad con el mundo".

"Somos partidarios de que no podemos seguir nosotros sosteniendo estas reuniones excluyendo a un país hermano como es Cuba", insistió.

Respecto a las relaciones bilaterales entre Bolivia y EE.UU., el canciller subrayó que se han producido "avances" gracias a "una comunicación sincera" y al reciente acuerdo marco sellado entre las dos partes.

"Este acuerdo marco es para encarar los nuevos desafíos y para construir una relación de respeto, una relación sin intromisiones, una relación positiva con Estados Unidos", subrayó Choquehuanca.

Para el canciller, a día de hoy, Washington mantiene aún "posiciones políticas" en distintos ámbitos -por ejemplo cuando critica la supuesta ineficacia de la lucha de Bolivia contra las drogas- por la "herida" que le supuso el que La Paz expulsase al embajador estadounidense y no tuviese "una actitud sumisa".

Respecto al regreso de los diplomáticos de ambos países a sus puestos, Choquehuanca recordó que está prevista dentro del acuerdo firmado, pero por ahora sigue pendiente de trámites internos en cada país.

"Yo no soy partidario de colocar fechas. Puede ser antes, puede ser después (de fin de año), pero estamos en ese proceso de selección para encontrar un embajador idóneo", explicó.

BOGOTÁ, 27 MAR (EFE).- El presidente de Ecuador, Rafael Correa, es el único de los 33 gobernantes del continente invitados a la VI Cumbre de las Américas, que se celebrará el 14 y el 15 de abril en la ciudad colombiana Cartagena de Indias, que no ha confirmado su asistencia, informaron hoy fuentes oficiales.

"El único que falta es Correa", indicó a EFE una portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia, al detallar que en los últimos días la Cancillería no ha recibido respuesta por parte del Gobierno ecuatoriano.

Correa levantó una polémica en torno a esta cumbre cuando propuso a sus socios de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) no acudir a la cita de Cartagena si no era invitado el Gobierno de Cuba.

Aquello dio lugar a una gran campaña de consultas diplomáticas por parte de Colombia, presionada por la negativa de Estados Unidos, y llevó al propio presidente Juan Manuel Santos a viajar a La Habana y pedirle a su par cubano, Raúl Castro, que entendiera los motivos por los que no podía ser invitado, que no son otra cosa que falta de consenso.

Y es que de forma reiterada Estados Unidos, cuyo presidente, Barack Obama, también ha confirmado su asistencia a la cumbre de Cartagena, han afirmado que Cuba no debe estar incluida en este tipo de reuniones por no tratarse de un régimen democrático.

Pero Correa ha insistido en que Cuba debe estar presente en las Cumbres de las Américas, que se iniciaron en 1994 y se celebran cada dos años; por lo que todo apunta a que éste es el motivo por el que no ha confirmado aún su asistencia a la cita cartagenera.

La canciller colombiana, María Ángela Holguín, reiteró en una reciente reunión con periodistas de agencias extranjeras que "la discusión (sobre Cuba) se va a dar" en Cartagena porque una buena parte de los países del continente consideran que ésta sexta cumbre debe ser la última sin Cuba.

"Brasil y Argentina hicieron una declaración conjunta, el canciller de Perú lo dijo clarísimo, los Albas (países de la Alianza Bolivariana) todos", indicó Holguín al trasladar el sentir general latinoamericano sobre la necesidad de encontrar la manera de que Cuba pueda estar representada en este sistema de cumbres.

"O se habla de Cuba y se mira cómo puede ser su ingreso y qué medidas debe tomar Cuba para ingresar, y qué actitud vaya a tomar Estados Unidos, porque (de lo contrario) nadie va a volver a una cumbre", advirtió la jefa de la diplomacia colombiana.

Holguín también se comprometió a que esta polémica quede resuelta en la ciudad caribeña de Cartagena: "eso se tiene que resolver para que no le toque al próximo", dijo sobre el anfitrión de la VII Cumbre, en 2014.

Dejó claro que sólo así se evitará que Cuba acapare, tal y como ha venido pasando en las últimas citas continentales, las discusiones previas a la reunión de mandatarios.

La canciller también confirmó que entre los presidentes que han confirmado su asistencia a la cita de esta ciudad caribeña está el venezolano Hugo Chávez.

"Nos dijo que sí, que tiene intención, si su salud se lo permite", matizó, aunque explicó que ese compromiso coincide con un tratamiento de radioterapia precisamente esos mismos días a causa del tumor que se le extirpó recientemente.

Por último, la portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores también manifestó a EFE que si bien los 33 países invitados, excepto Ecuador, han confirmado su asistencia a la cita cartagenera, adelantó que para algunas islas del Caribe se podría complicar su asistencia por cuestiones logísticas y de falta de recursos.

Por eso el Gobierno de Colombia está viendo cómo ayudar a estas naciones caribeñas para que estén representadas en la VI Cumbre.

LA HABANA, 27 MAR (XINHUA) -- La directora general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Chan, presidió hoy en La Habana una reunión del grupo de políticas globales del organismo, donde calificó de "envidiable" el sistema de salud cubano.

Al encuentro, que se realiza por primera vez en la región de las Américas, asisten los directores de las seis zonas del orbe en que está dividida la OMS, quienes realizan además visitas a instituciones científicas de la isla.

Chan llegó la víspera a Cuba, que a su juicio ha desarrollado uno de los sistemas sanitarios más avanzados en el mundo. La titular de la OMS calificó de envidiable para el planeta el sistema de salud cubano, que garantiza a cada uno de los ciudadanos de la isla el acceso gratuito y universal a todos los niveles y especialidades. También, el subdirector general de la organización mundial, Anarfi Asamoah-Baah, indicó que Cuba tiene mucho que enseñar, y destacó que los niveles de salud para su pueblo son muy altos.

MEXICALI, BC, 27 MAR. (NOTIMEX).- Un total de 17 pugilistas, integrantes del equipo de boxeo de Baja California, se concentrarán del 30 de marzo al 14 de abril en Cuba, donde establecerán su campamento de cara a

la Olimpiada Nacional 2012.

El presidente de la Asociación Estatal de Boxeo, Hilario Reyes Villegas, indicó que los 17 peleadores representarán a Baja California en la justa nacional en las categorías Infantil y Cadetes y que viajarán a La Habana este fin de semana.

El equipo bajacaliforniano, dijo, estará en La Habana bajo la dirección de Juan Hernández Sierra, auxiliado por Agustín Pacheco, para toparse con peleadores cubanos de las diferentes provincias y aprovechar al máximo las vacaciones de Semana Santa.

"Los chicos que van son los Infantiles y Cadetes, que es donde nosotros estamos cifrando nuestras esperanzas en las medallas, es un equipo muy compacto, con una calidad muy pareja", comentó Reyes Villegas.

Destacó que ha seguido de cerca la preparación de los púgiles bajacalifornianos, quienes muestran avances y hacen soñar a esta entidad para ir a pelear por el metal dorado en León, Guanajuato, sede de la Olimpiada Nacional 2012.

"Estos chicos son mucho más disciplinados que otras selecciones y se está trabajando al 100 por ciento con ellos; creo que vamos a tener un muy buen resultado ahora en la Olimpiada Nacional", señaló.

Mientras un grupo trabaja en La Habana, dijo, el resto de los seleccionados, tanto juveniles como de la femenil, se concentrará aquí, también en las mismas fechas, del 30 de marzo al 14 de abril, bajo la supervisión de Jacinto Pérez, Pedro Báez y Fernando Castro.

En la Olimpiada Nacional 2011, apuntó, Baja California disputó 12 finales, en las que ganó seis medallas de oro en el Poliforum Zamná de Mérida, Yucatán, por lo que del 29 de mayo al 10 de junio de 2012, en León, buscará enriquecer su historia.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 27 MAR (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, confirmó hoy desde La Habana que el próximo jueves regresará a su país y que dos días después volverá a Cuba para una segunda fase de radioterapia de cinco sesiones contra el cáncer.

"Esta noche tengo la cuarta sesión de radioterapia y mañana la quinta" y última de una primera fase, entonces "el jueves estaré en Venezuela y debo retornar (a Cuba) otra vez el fin de semana", detalló en una alocución televisada desde La Habana en cadena obligatoria de televisión.

El gobernante llegó el sábado pasado a la capital cubana, apenas una semana después de volver a Venezuela, tras permanecer en Cuba durante 21 días recuperándose de su tercera cirugía desde junio, que se realizó el 26 de febrero y en la que le fue extirpado un tumor canceroso de dos centímetros.

"Sigo evolucionando favorablemente del postoperatorio y ahora la radioterapia", añadió al referirse al tratamiento que comenzó el pasado domingo en una transmisión en la que apareció rodeado por varios ministros, entre ellos, el de Petróleo y Minería Rafael Ramírez y el canciller Nicolás Maduro.

El presidente dedicó la mayor parte de su intervención a repasar programas de gobierno y aprobar partidas presupuestarias.

Chávez ha indicado que el tumor extirpado hace un mes estaba ubicado en la zona pélvica, la misma de la que se le extrajo otro, también maligno, el 20 de junio del año pasado, aunque no ha dado más detalles.

La primera operación fue por un absceso pélvico y se le practicó también en Cuba el 10 de junio de 2011.

Después de la segunda operación, Chávez se sometió a un tratamiento de quimioterapia que finalizó en septiembre y del que salió afirmando que había superado el cáncer.

El presidente venezolano dijo antes de viajar a Cuba el pasado fin de semana que estaría "yendo y viniendo" a la isla y afirmó que "es posible" que algunas de las sesiones de radioterapia las haga en Venezuela.

Chávez ha negado tener metástasis y ha repetido que confía en su plena recuperación, por lo que no tiene planes de renunciar a la disputa de las elecciones presidenciales el 7 de octubre próximo, en las que aspira a la tercera reelección.

CARACAS, 27 (ANSA) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, fustigó hoy al gobierno de Estados Unidos por las recomendaciones que formuló a sus ciudadanos que planean viajar a Venezuela, ante el alto índice de inseguridad que registra el país.

"Por favor ¿Dónde hay más inseguridad pública, en las calles de Venezuela o en las calles de Estados Unidos?", preguntó Chávez desde La Habana, a través de la cadena de radio y televisión.

Chávez enfatizó que "en el imperio (Estados Unidos) matan, secuestran y roban".

"Nosotros asumimos nuestra responsabilidad y trabajamos durísimo, pensando en el tema de la seguridad, cómo proporcionarle al pueblo venezolano seguridad en las calles, en los barrios, protección contra el hampa", remarcó el presidente desde Cuba.

Chávez precisó que "toda esa degeneración heredada del tiempo capitalista es como un veneno que impregna el cuerpo nacional y que no tiene que ver solo con la situación interna del país, sino con la situación internacional".

Venezuela registró el año pasado 19.000 homicidios, es decir 67 asesinatos por cada 100.000 habitantes, la tasa más alta de América Latina, según cifras oficiales y no oficiales del Observatorio Metropolitano de Seguridad Ciudadana de Caracas, organismo dependiente del gobierno de la capital.

Según el mandatario, el informe divulgado por el gobierno norteamericano demuestra la "sincronía con la que trabaja el imperio yanqui y la oposición venezolana".

"La violencia es su consigna, el atropello es su estrategia, pero nosotros con nuestra unidad, haremos imposibles los planes desestabilizadores de la burguesía venezolana y sus amos", precisó el presidente.

El mandatario pidió a sus seguidores estar "alertas" y no dejarse "provocar por la violencia de la burguesía".

"La oposición, la burguesía son garantía de violencia, atropello, la exclusión, son embusteros, atropellan, odian, maltratan, se creen superiores al pueblo, a nosotros pues", afirmó el mandatario.

Chávez, de 57 años, buscará la reelección para un tercer periodo consecutivo en los comicios presidenciales del 7 de octubre, frente a Henrique Capriles, de 39 años, candidato único de la oposición venezolana.

"Sigo viendo por ahí los informes que indican que la burguesía y sus voceros del imperio, no terminan de decir si van a respetar o no los resultados del 7 de octubre, ellos siguen guabineando", desafió Chávez.

"Digan si o no, si van a jugar limpio, qué limpio van a jugar esa burguesía, nunca ha jugado limpio, siempre han jugado con una carta bajo la manga", precisó Chávez, quien según los últimos sondeos continua acaparando el favoritismo de los venezolanos para las próximas elecciones.

El mandatario destacó que "nosotros si respetaremos la decisión que tome el pueblo el 7 de octubre en las urnas electorales y que será anunciado por el arbitro electoral que es el Consejo Nacional Electoral que ha demostrado transparencia y pulcritud".

"Nosotros somos garantía de paz, de continuidad de un proyecto democrático, pacifico hacia el socialismo que incluye a todos", puntualizó el mandatario.

WASHINGTON, 27 MAR (EFE).- El Tribunal Supremo de EE.UU. mostró hoy escepticismo sobre la constitucionalidad de exigir un seguro médico a la mayoría de estadounidenses a partir de 2014, una parte clave de la reforma sanitaria promulgada por el presidente Barack Obama hace dos años.

En su segundo día de audiencias sobre la reforma sanitaria, que Obama logró arañar al Congreso en marzo de 2010, los nueve magistrados escucharon los argumentos orales sobre la obligatoriedad del seguro médico, el asunto más polarizante de esta ley.

En EE.UU., la mayoría de los trabajadores obtienen cobertura médica mediante sus empleadores. La reforma sanitaria estipula que a partir de 2014, quienes no tengan seguro o cobertura médica a través de los programas de beneficencia pública como "Medicaid" y "Medicare", tendrán que adquirir uno o afrontar una multa.

La audiencia dejó en claro que la Administración Obama afrontará una lucha cuesta arriba para defender esa parte de la reforma, e incluso es más probable que el Tribunal Supremo la declare anticonstitucional en su dictamen en junio próximo.

Los detractores de la reforma sanitaria, en su mayoría republicanos y grupos conservadores afines, argumentan que el Gobierno federal "se ha pasado de la raya" al exigir que los estadounidenses compren un producto contra su voluntad.

Sus partidarios replican que el objetivo es reducir los gastos de salud y garantizar la cobertura médica para unos 50 millones de personas que no tienen un plan médico, y que nadie tendría que cancelar o cambiarse de seguro.

La cláusula afectaría a unos 26 millones de personas sin seguro médico, según un análisis del Instituto Urbano. De ese total, cerca de ocho millones recibirían cobertura a través de otros programas federales, y otros once millones subsidios para costearse un plan privado.

Alrededor de siete millones estarían sujetos a multas y no accederían a los subsidios federales, según ese análisis.

En declaraciones a EFE, el senador republicano de Utah, Mike Lee, que estuvo en la sala de audiencias, dijo que es probable que cuatro de los nueve magistrados del Supremo -todos de corte conservador- voten contra el seguro médico obligatorio.

"No diría que los jueces son predecibles pero, en base a las preguntas que hizo, por ejemplo, el juez (Samuel) Alito, me pareció que mostró mucho escepticismo de que el Congreso pueda exigir la compra de determinado seguro médico", señaló.

El juez Anthony Kennedy, considerado como el "voto bisagra", interrogó al abogado del Gobierno ante el Supremo, Donald B. Verrilli, sobre si el Gobierno trazaría límites para exigir la compra de otros productos y servicios.

Verrilli explicó que la idea de la reforma sanitaria es regular la actividad del público en el mercado actual de planes médicos, y no adentrarse en campo inexplorado.

Por su parte, los cuatro jueces considerados "progresistas", parecieron decantarse por la idea del Gobierno de Obama de que el Congreso tiene, bajo una cláusula de la Constitución, el derecho de regular el seguro médico.

La jueza Sonia Sotomayor, la primera latina en la historia del Tribunal Supremo, hizo preguntas relacionadas con la obligatoriedad de comprar un seguro de automóvil, una potestad que recae en los Gobiernos estatales.

En paralelo a la audiencia, grupos a favor y en contra de la reforma sanitaria protagonizaron por segundo día consecutivo ruidosas protestas en las gradas del Tribunal Supremo.

Con carteles, himnos y consignas, los partidarios insistieron en que la salud es un "derecho humano", mientras los detractores, en su mayoría del movimiento conservador "Tea Party", intentaban sofocar sus voces gritando que la reforma es una inaceptable intromisión del Gobierno.

"Es una idea que tiene gran sentido económico porque se reducirán los costos de salud y todos tendrán cobertura. Nadie tiene garantizado que no se va a enfermar o a necesitar un seguro y ahora mismo, los contribuyentes terminamos pagando muy caro por los que no tienen seguro", dijo a Efe Maggie Rheinstein, activista del grupo "Planned Parenthood".

Pero Maggie Silva, una activista de origen cubano del movimiento "Tea Party", dijo que la Constitución "no dice que el Gobierno tenga que garantizar cobertura" médica, y el Congreso "no puede imponer su voluntad sobre la gente".

Mañana será el último día de audiencias ante el Supremo, y estará dedicado al tema de la expansión del programa "Medicaid", que ofrece cobertura a los ciudadanos de bajos recursos.

ANNAPOLIS, MARYLAND, EE.UU. (AP) Bajo presión para ayudar a su partido, el precandidato presidencial republicano Newt Gingrich prometió el martes apoyar a Mitt Romney si el ex gobernador de Massachusetts gana suficientes delegados para asegurar la nominación para cuando terminen las elecciones primarias en junio.

Si Romney no lo logra, "pienso que entonces tendremos una de las convenciones de partido más interesantes y abiertas en la historia del país", dijo el ex líder de la Cámara de Representantes en un acto de campaña para ganar votos en las elecciones primarias de la próxima semana en Maryland.

Aunque Gingrich tiene poco dinero, sus esperanzas de regresar a la contienda con el apoyo del sur estadounidense no se extinguieron por las recientes victorias de Rick Santorum en Mississippi, Alabama y Luisiana. Además, ha insistido en que planea hacer proselitismo activamente de camino a la convención del partido, que comienza el 27 de agosto en Tampa, Florida.

Si Romney consigue los 1.144 delegados que necesita para ganar la candidatura republicana para las elecciones primarias de Utah el 26 de junio, "obviamente lo apoyaré y estaré encantado de hacer todo lo que pueda para ayudar a vencer a Barack Obama".

Desde hace unas semanas, Gingrich y Santorum han recibido cada vez más presión de algunos republicanos para apoyar a Romney, quien se encamina a conseguir una mayoría de delegados antes de que concluyan las primarias con la elección en Utah.

Gingrich ha tratado de colocarse como una figura que está contra las élites y se ha enfadado por los devastadores ataques que Romney le ha lanzado en momentos clave de la contienda republicana.

Sin embargo, como ex líder de la Cámara de Representantes, también está consciente de la importancia de la unidad del partido de cara a una elección general.

Romney cuenta actualmente con 568 delegados, de acuerdo con un conteo de The Associated Press. Se necesitan 1.144 para obtener la candidatura y Gingrich tiene 135.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Sindy Milánés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
